
駅北の現状を知るため、1時間程度、現地調査を行いました。事務局より現地について説明をしながら、 

「良い所」「気になる所」について、各自で探していきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

神保原駅北 町民ワークショップ通信 
神保原町地区  駅北まちづくり事業 

発行者：上里町  

事務局：上里町役場 まちづくり推進課 都市整備係 

TEL  ：0495-71-6511 

「神保原駅北 町民ワークショップ」がスタートしました 

第１回 駅北を歩こう！ 
4月 10日（日） 

9：00～12：00 

第２回 駅北を話そう！ 
5月 15日（日） 

10：00～12：00 

現地を歩き、今の駅北を確認します。 

そのうえで、「良い所」、「気になる所」

について共有します。 

第３回 駅北を描こう！ 
5月 29日（日） 

10：00～12：00 

駅北でどのように過ごし、どのように

暮らしたいか話し合います。 

将来の駅北について話し合います。 

参加者の募集は、ポスターの設置や毎戸
配布、上里町 HPでの案内、役場窓口で
の案内等により、広く行いました。 

 各回では、こんなことをやっていきます 

全 3回にわたり、将来の駅北について考えていきます。 

上里町では、神保原駅周辺を町の中心拠点として位置づけ、「町の

中心地としての賑わいの創出」や「ゆとりある住宅地の形成」を目標

に、将来にわたって住み続けられる「コンパクトで持続可能なまち」の

実現に向けて、『神保原駅北まちづくり』を推進しています。 

町民ワークショップでは、「神保原駅北まちづくり基本構想」により

必要となる施設の検討や、賑わいを生み出す仕掛けづくりなどにつ

いて、参加者の皆様からご意見やアイデアを幅広くお伺いし、神保原

駅北の将来の姿を一緒に考えていきます。 

第１回 町民ワークショップでは、町内の中学生５名を含む計２１名

の方にご参加いただき、駅北を歩き、気づいたことや感じたことを話

し合いました。 

第１号 
事務局の課名が『まちづくり 
推進課』に変更となりました。 
よろしくお願いします。 

※開催終了 

次のページに詳しい結果を掲載しています。 

 第１回 町民ワークショップのまとめ 

STEP1 現地を歩き、駅北の今を確認しました 

STEP2 駅北の「良い所」「気になる所」について共有しました 

STEP3 班ごとに発表し、総まとめをしました 

上里町の庁舎に戻り、4班に分かれて各自「良い所」「気になる所」について、地図を見ながら共有しました。 

学生、子育て世代の方から年長者まで、様々な立場のひとが集まって、気軽に意見交換を楽しみながら、参

加者がお互いに気づきあい、現状について確認していきました。 

桜が咲き誇る安盛寺 神保原停車場線と旧中山道とのクランク 

C班の様子 D班の様子 

各班の発表での主な意見 

『良い所』 『気になる所』 

・駅が近く、利便性が高い。 

・お寺や御陣場川などの緑・ 

水資源が多い。 

・製糸工場があったことなど、 

誇れる歴史がある。 

・狭くて危険な道路が多い。 

・バリアフリーじゃない。 

・人が楽しく、集まることが 

できる場所がない。 

・お散歩、お出かけできる 

所がない。 

『両方に該当する所』 

・駐車場や空き地、空き家等の 

活用されていない土地が多い。 

全体発表の様子 



 

結果概要 

良い所 気になる所 

まちなかにお寺など貴

重なみどりが残ってい

る。町のシンボル。 

土地の有効活用がで

きていない。まちの

印象が悪くなる。 

旧中山道と神保原停車場

線との交差部がクランク

形状となっており、見通

しが悪く危険。 

止まれの標識しかない。 

意見の傾向 

⚫ 全体を通して 

…「良い所」より、「気になる所」が多く挙げられる傾向にありました。 

⚫ 「良い所」 

…「駅が近く、利便性が高い」「駅の近くにしてはお寺や御陣場川などの緑・水

資源が多い」など、利便性が高い中でも多くの資源が残っていることが挙

げられていました。 

…また、「かつて製糸工場があったことなど、誇れる歴史がある」など、地域

の歴史に対する再発見もありました。 

⚫ 「気になる所」 

…神保原停車場線や、神保原停車場線と旧中山道とのクランク部分の安全性

に対して、意見が集中しました。 

…その他、「人が楽しく、集まることができる場所がない」「お散歩、お出かけ

できる所がない」などの意見がありました。 

⚫ 共通事項 

…「空き家・空き地、駐車場等、利用されていない土地が多い」ことについて、

「活用できる」といった意見がある一方、「見た目が悪い」という点も挙げら

れました。 

歩道がなく、歩いていて

危険。 

人が集まる場所にするた

めにも、改善が必要。 

まちなかに大規模な

空地が残っているこ

とは、大きなポテン

シャル。 
旧中山道に、歩道がなく

危険。 

まちなかに御陣場川

など貴重な水資源が

残っている。鯉が泳い

でいた。 

お散歩、お出かけでき

る場所がない。 

人が楽しく、集まること

ができる場所がない。 

養蚕業で栄えたまちの

歴史が、形として残っ

ている。感動した。 

養蚕業で栄えたまちの

歴史や地域資源を生

かし切れていない。今

まで知らなかった。 

駅南北の行き来が不便。南側か

らだと、橋を渡る必要がある。 

エレベーター等のバリアフリー化

がされていない。 

空き家・空き地・駐車場

が多い。 

有効活用できるかも。 

かつて製糸工場があ

ったことなど、誇れ

る歴史がある。 

空き家・空き地・駐車場

が多く、見た目が悪い。 

犯罪につながってしま

うのでは。 

古い家が残っており、レ

トロ。 

駅が近く、利便性が高

いものの、静かで落ち

着く。開発が進んでい

ないが、良い。 

夜間照明が少ない。 

全体的に道路が狭い。 

→火災の時に消防車が

入れない。 

交番近くのトイレが古い。 オムツ替えできる場所

がない。 

商店街通り、シャッターが

閉まっている店舗が多

い。その中で駄菓子屋は

やっていた。 

文化・歴史・安盛寺 

旧中山道周辺 神保原停車場線 

大型商業施設跡地 

御陣場川 

駅舎周辺 

病院、クリニックをつく

って欲しい。 

→健康の都市に!! 

町に!! 

旧中山道沿道のまちなみ

が好き。まちなみ整備す

ると良いのでは。 

護岸工事が人工的。 

台風時に氾濫の恐れ。 

休憩する場所、滞在で

きる場所がない。 

若者が好きそうな店

や、雑貨屋さんなどが

ない。 

集まる場所 まちの雰囲気 

空き家・空き地 

安全性 

子育て・福祉 

バスの本数が少ない。 

大型商業施設跡地 

 


